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No primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e cinco, às oito horas e cinco 
minutos, através da plataforma virtual Google Meet disponível no e-mail institucional da 
Universidade Estadual de Ciências da Saúde de Alagoas – UNCISAL, reuniram-se os 
conselheiros para a Sessão Ordinária do Conselho Superior Universitário - Consu, 
convocados por meio de correio eletrônico. PAUTA: Apreciação da Ata Sessão Ordinária 
CONSU de 11.03.2025; Assunção dos representantes das unidades indicados pelos seus 
pares: Assunção da representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação 
stricto sensu e lato sensu, indicado pelos seus pares;Devolutivas da Câmara Acadêmica: 
E:41010.0000004511/2025 - Aprovação do PPC da especialização em Sistemas e 
Serviços Públicos de Saúde; E:41010.0000004505/2025 - Aprovação do PPC do Curso 
de Tecnologia em Gestão Hospitalar; E:41010.0000006288/2025 - Aprovação do PPC do  
Curso de Alimentos; E:41010.0000006289/2025 -  Aprovação do PPC do Curso de 
Segurança do Trabalho; E:41010.0000006290/2025 - Aprovação do PPC do Curso de 
Sistemas para Internet. Assunção dos Discentes indicados pelo DCE de acordo com o 
novo Regimento Geral da Uncisal. Iniciando os trabalhos, Prof. Henrique Costa, 
presidindo a sessão, leu a pauta do dia. Na sequência, a Renata leu a lista de presentes na  
ata da sessão ordinária do dia 11 de março de 2025, e posta em regime de votação, foi 
aprovada com quatro votos a favor, sete abstenções e nenhum voto contra. O nº elevado de 
abstenções foi em consequência do momento de transição pelo qual passava a composição 
do conselho. O próximo ponto da pauta foi a assunção dos discentes indicados pelo 
Diretŕorio Central dos Estudantes de acordo com o novo Regimento Geral da UNCISAL: 
Bruno Rapaci - representando a Medicina, na categoria titular; Laura Beatriz Ramos 
Correia - representando a Enfermagem na categoria Suplente; Ana Maria Moura Tenório, 
representando a Radiologia a categoria Titular; Renária Mirelli Ventura dos Santos, 
representando a Radiologia na categoria Suplente; Beatriz Maria Silva dos Santos Moura, 
representando a Fisioterapia, na categoria Titular, João Vitor Gonçalves dos Santos, 
representando a Medicina, na categoria suplente ; Larissa Rodrigues Felix Silva, 
representando a Terapia Ocupacional na categoria Titular;  Rayanne Karoline da Silva 
Santos, representando a Fonoaudiologia na categoria Suplente. Na sequência, houve 
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Assunção dos três representantes do Corpo Técnico-Administrativo e de Apoio, indicados 
pelos seus pares, sendo MESM: Raphael Augusto de Azevedo Santana de Farias (Membro 
titular); Sandra Taveiros de Araújo (Membro Suplente); SVO: Katia Moura Galvão 
(Membro titular); Olga Beatriz Pereira Viana (Membro Suplente); HEHA: Boanerges 
Lopes de Oliveira Junior (Membro titular); HEHA Soraya Ferreira da Costa (Membro 
Suplente) e a Assunção da representante dos Coordenadores de Cursos de Pós-Graduação 
stricto sensu e lato sensu, indicado pelos seus pares; David dos Santos Calheiros (Membro 
titular) e Giselle Carlos Santos Brandão Monte (Membro Suplente).O presidente agradeceu 
a disponibilidade de todos os empossados.  A professora Giselle Carlos Santos Brandão 
Monte agradeceu a professora Mara, pela sua indicação representando a Pós-graduação. Na 
sequẽncia teve a Devolutivas da Câmara Acadêmica referente aos processos 
E:41010.0000004511/2025 - Aprovação do PPC da especialização em Sistemas e Serviços 
Públicos de Saúde; E:41010.0000004505/2025 - Aprovação do PPC do Curso de 
Tecnologia em Gestão Hospitalar;E:41010.0000006288/2025 - Aprovação do PPC do  
Curso de Alimentos;bE:41010.0000006289/2025 -  Aprovação do PPC do Curso de 
Segurança do Trabalho; E:41010.0000006290/2025 - Aprovação do PPC do Curso de 
Sistemas para Internet.Todos os ppcs passaram pela aprovação da câmara acadêmica e, na 
sequência, seguiram para o CONSU para serem referendados.  O professor Vagner resumiu 
as alterações dos ppcs, principalmente quanto às mudanças nos PPCs dos Cursos 
Tecnológicos, mudança no formato do percentual de carga horária das disciplinas online. 
Um formato à distância acompanhado pela PROEG, junto com os coordenadores de 
cursos, foram escolhidos algumas disciplinas para serem cem por cento online, as demais 
presenciais dentro da plataforma MOODLE com controle da carga horária e clareza no 
entendimento para os alunos. De forma geral todos os cursos fizeram a mesma alteração. 
Foi aprovado pela câmara por unanimidade. No curso de pós-graduação, houve uma 
pequena alteração no formato da disciplina de conclusão de curso, conveniado com a UAB 
na disciplina de TCC ficou dividida durante os módulos de formação para que o aluno 
fizesse o projeto desde o início do seu curso. disciplinas que eram híbridas passaram a ser 
cem por cento presencial ou cem por cento online. As questões legais foram todas 
atendidas. A conselheira Jinadiene, neste ponto, solicitou que o nome da Diretora da Etsal 
fosse atualizado no PPC do curso de alimentos que ainda estava com o nome da diretora 
anterior. O Professor Éder da Silva Rocha Santos explicou que toda alteração foi feita na 
parte da matriz curricular e as atualizações dos nomes dos gerentes ainda seriam feitas. 
Sem mais observações os processos foram postos, sem objeções em um único bloco para 
votação, sendo: 1º Aprovação do PPC da especialização em Sistemas e Serviços Públicos 
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de Saúde; 2º E:41010.0000004505/2025 - Aprovação do PPC do Curso de Tecnologia em 
Gestão Hospitalar; 3º E:41010.0000006288/2025 - Aprovação do PPC do  Curso de 
Alimentos; 4º E:41010.0000006289/2025 -  Aprovação do PPC do Curso de Segurança do 
Trabalho; e 5º E:41010.0000006290/2025 - PPC do Curso de Sistemas para Internet, sendo 
aprovados por unanimidade com quatorze votos a favor. Na sequência o presidente 
Henrique apresentou o convite para a inauguração da Casa Feridas, unidade docente já com 
alguns pacientes sendo atendidos, mas faltava fazer entrega oficialmente para o curso de 
enfermagem. Uma casa destinada ao acompanhamento e tratamento dos pacientes com pé 
diabético e com lesões complicadas de úlcera de membros inferiores e úlceras varicosas. 
Explicou que as condições costumam levar se não adequadamente tratadas, a amputação 
do membro. A casa vem para ser um local de assistência aos pacientes e também de 
formação acadêmica. Os cursos, sobretudo o de enfermagem tendo uma participação muito 
importante, os curso de medicina e terapia, todos os cursos terão um local onde poderão 
trabalhar com uma área extremamente importante e carente para a saúde pública em nosso 
estado e os nossos egressos então terão a capacidade de levar esse tipo de serviço para os 
mais diversos vínculos do nosso estado e mesmo do país. Disse que seria uma casa 
extremamente importante na questão da formação no curso de graduação, mas também 
para as ações de extensão, para pesquisa, sendo a casa gerenciada pelo professor 
Guilherme Pita um grande entusiasta da pesquisa científica. Um ganho muito grande para 
comunidade acadêmica da UNCISAL e para a população Alagoana. A casa recebeu esse 
nome em homenagem ao professor Isaac Soares de Lima falecido recentemente,  foi um 
professor da UNCISAL na cirurgia, era um mestre por excelência e uma pessoa que 
cativava e abriu espaço para os estudantes acompanharem seus serviços. Ele formou 
muitos Mestres e muitos Doutores e foi quem começou a busca pela pela implantação da 
pesquisa científica na UNCISAL. Inspirou gerações de pesquisadores e de Cirurgiões, o Dr 
Henrique havia sido inclusive um dos beneficiários, acompanhando-o ainda quando 
estudante de medicina no terceiro ano. Uma figura extremamente doce e carismática, ético 
altamente influenciadora das ações. Seriam três entregas: a Casa Fecha Feridas, o 
Memorial Isaac Soares de Lima e o lançamento do livro de telemedicina desafios para o 
ensino da formação médica. Neste ponto, a conselheira Maria Margareth Ferreira Tavares 
disse que certamente teria a indissociabilidade do ensino, pesquisa, extensão e assistência. 
Após a entrega da Casa, as falas oficiais sobre a importância desse serviço seriam no 
miniauditório e contava com a participação de todos. Na sequência o professor Henrique 
falou sobre a semana anterior, em que ele, o professor George e a professora Renata 
representando a Associação dos docentes participaram de uma reunião na Seplag para 
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tentar destravar a pauta do aumento da carga horária docente a liberação da lista de que 
estava faltando da primeira rodada ainda de dedicação exclusiva uma lista com doze 
professores aguardando a ascensão e também ter a abertura do novo processo de Dedicação 
Exclusiva e o processo seletivo simplificado esses três processos estavam sendo 
exaustivamente cobrados, utilizou de várias estratégias para tentar sensibilizar o governo 
da importância dessas três pautas para a universidade. Daquela vez inclusive contando com 
o apoio muito forte do deputado federal Paulão e na Assembleia  estavam contando com o 
apoio de vários parlamentares, mas de forma muito especial do Ronaldo Medeiros, que tem 
trabalhado muito junto ao Governador para que se consiga avançar com essa pauta e o 
Vice-governador Ronaldo Lessa também já fez algumas reuniões com o governador. Até a 
recém criada Associação de amigos Mestres e ex-alunos estava se organizando ainda, mas 
já entrou nessa estratégia de conversar com o governo e conseguir chegar a um ex aluno 
que tem grande influência hoje no governo que é o sogro do nosso Governador Paulo 
Dantas o Alberto (o Beto Arapiraca), dono da Diagnose. Ainda a questão financeira, e o 
Governador se colocou como sendo uma pauta que vai ser atendida. Na quinta-feira 
anterior a secretária Paula Dantas se mostrou muito sensível e ficou de dar um retorno após 
despachar com o governador Paulo Dantas. Esforços não faltam, a gestão tem lutado 
muito, inclusive não só a gestão, mas a Associação dos docentes. O último ponto da 
reunião foi sobre o envio de pedido de indicação dos nomes para composição da comissão 
eleitoral para processo de eleição da Reitoria em outubro, quando finaliza o seu mandato. 
Possivelmente haveria uma reunião extraordinária do CONSU para oficializar os nomes. 
Um momento muito marcante na vida da universidade que o processo transcorra da melhor 
forma possível, para que a universidade saia sempre muito fortalecida de cada um desses 
processos. Na sequência a Conselheira Maria Margareth destacou o MEDENSINA com 
um destaque muito grande na sociedade. Naquele ano foi para a mídia e a procura pela 
inscrição foi bem alta, são cem vagas, duas turmas e, na aula inaugural, teve a satisfação de 
ter a presença do ex aluno Israel, agora aluno de medicina.Também teve um minuto de 
silêncio pelo o Gabriel, um aluno de alimentos falecido. E parabenizou o professor 
Henrique pela sua condução em todas as reuniões. O professor Henrique agradeceu e 
destacou a questão do Portugal Ramalho que teve uma reunião com o Ministério Público 
Federal, a Defensoria Pública da União e a Procuradoria Geral do Estado porque que 
houve uma tentativa da Defensoria Pública do Estado de fazer com que o processo 
retornasse à estaca zero para ser discutido o perfil do hospital o que seria um retrocesso 
muito grande que poderia colocar em risco até o próprio acordo que era de repor o que foi 
perdido, um hospital psiquiátrico e era importante a indenização e a oferta do serviço como 
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ele deveria. E na reunião foi ponto Pacífico e todos entendem que o processo precisava 
evoluir para um avanço muito grande na questão da saúde mental no estado de Alagoas. 
Inclusive com propostas bem diferenciadas, não é o Manicômio e nem o Hospital 
Psiquiátrico. A Defensoria Pública da União, o Ministério Público Federal e a própria PGE 
estão muito empenhados agora que esse processo de construção seja iniciado. Parabenizou 
a Mara e a Alcymar - diretora do hospital Portugal Ramalho e toda a equipe que tem feito 
um trabalho fantástico e conseguido sensibilizar, acalmar o pessoal do hospital. Realmente 
era um Desafio tremendo para qualquer gestão conseguir fazer com que as pessoas 
entendam que infelizmente não depende exclusivamente da gestão muito do que acontece.  

Falou sobre um cuidado muito especial de acompanhamento de humanização para o 
próprio servidor não só do Servidor atendendo a comunidade, mas a gestão atendendo ao 
servidor foi iniciado um processo belíssimo em todas as unidades, mas que chegou também 
no Portugal Ramalho O PICS, um processo de acolhimento e de tratamento, levar 
equilíbrio para os nossos servidores. Pela Janaína especialista no assunto juntamente com 
Martha Barbosa que também é especialista no assunto em levar essas práticas integrativas 
como forma de levar bem estar e humanização para o ambiente de trabalho. Estendido a 
todas as unidades, inclusive ao prédio sede E também adaptar um dos nossos micro-ônibus 
para um consultório móvel e para também servir a esse projeto. A Conselheira Helcimara 
Martins Gonçalves agradeceu pela fala e disse que nesses últimos anos vem passando por 
vários sustos relacionados às questões da Braskem, da própria estrutura do hospital e 
justamente por sentirem-se amparados pelos órgãos de defesa pela própria UNCISAL têm 
tentado passar essa segurança para os servidores que apesar de todas as dificuldades que 
estão se apresentando, há um Amparo jurídico. Que a sala de cuidados tem fila de espera 
para atendimento e agendamento e tem sido realmente muito muito positiva. Nada mais 
havendo a tratar, o presidente agradeceu a participação de todos e encerrou a sessão.  

Conselheiros Presentes:  

Reitor, presidindo a sessão - Prof. Henrique de Oliveira Costa;  

Professora Ana Elizabeth dos Santos Lins,  

Pró-reitora de Gestão de Pessoas Ana Maria Jatobá Correia Ramirez 

Professora Ana Maria Moura Tenório, o Diretor do Centro de Tecnologia - CTEC 

Éder da Silva Rocha Santos, Diretor do Centro de Tecnologia - CTEC 

Professora Emanuele Mariano de Souza Santos 
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Pró-reitor de Ensino e Graduação, Prof. George Márcio da Costa e Souza 

Professora Giselle Carlos Santos Brandao Monte 

Diretora do Hospital Escola Portugal Ramalho Sra Helcimara Martins Gonçalves 

Diretora da Escola Técnica de Saúde Profª Valéria Hora Sra Jinadiene da Silva Soares 
Moraes 

Professora Kelly Walkyria Barros Gomes 

Profª Larissa Rodrigues Felix Silva 

Pró-reitora Estudantil, Profa. Liliane Correia Toscano de Brito 

Pró-reitora de Pesquisa e Pós Graduação - Profa. Mara Cristina Ribeiro 

Pró-reitora de Extensão - Profa. Maria Margareth Ferreira Tavares 

Professora Rafaela da Silva Cruz Sampaio 

Diretor do Hospital Escola Hélvio Auto Rodrigo Montenegro 

Srª Rudja Maria Leite de Abreu 

Professora Simone Schwartz Lessa 

Professor Thiago José Matos Rocha, Diretor do Centro de Ciências Integradoras - CCI 

Diretor do Centro de Educação a Distância - CED -  Vagner Herculano de Souza 

Representante docente do Centro de Ciências Integradoras - Categoria Auxiliar professor 
Walmar Vieira Couto dos Santos 

Renata Defante Lanverly de Melo, respondendo pela Coordenação Administrativa do 
CONSU.  
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